
L'assemblée citoyenne est une expérience de démocratie directe. Chacune et chacun peut librement s'exprimer
sur  ses  aspirations  et  préoccupations  pour  le  quartier.  Indépendante  des  institutions  existantes,  l'assemblée
encourage les débats et les discussions dans un esprit de respect et d'ouverture. Son fonctionnement s'appuie
davantage  sur  la  recherche  d'un  consensus  que  sur  des  décisions  prises  par  votes.  La  prise  de  parole  est
encouragée en privilégiant la personne qui ne s'est pas encore prononcée dans le débat. Quand un thème est
présenté  dans  la  première  heure,  toute  discussion  relevant  de  l'assemblée  ne  pourra  être  entendue  avant
l'ouverture officielle de l'assemblée. Le respect  de ces règles de base est  une première étape vers notre but
général : favoriser l'engagement des citoyennes et citoyens dans l'amélioration de la vie de leur quartier. 

1. Accueil et présentation de l'assemblée 

7 personnes sont présentes, dont 2 devant partir pour 20h. Nous considérons donc qu’il s’agit d’une 
réunion de travail. Arlène, Claire, Ginette, Jocelyn, Martine, Gabriela, Raphaël.

2. Nomination de trois personnes: À l'animation, à la prise de notes et à la gestion du temps 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour : adopté à l’unanimité.

4. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée du 11 juin : adopté à l’unanimité avec 
corrections.

5. Divers / Suivis importants

1. Budget Participatif : Le projet d’Arlène a été retenu au budget participatif. On propose 
d’envoyer un message invitant les gens à voter sur notre liste d’envoi (avec mention du 
projet d’Arlène, seule citoyenne de Saint-Robert dont le projet a été retenu.)

2. Affiches informatives : Un brouillon de lettre d’invitation détaillant les accomplissements de
l’assemblée et les grands projets à venir a été concocté. Raphaël a distribué le brouillon à 
tout le monde et des corrections seront faites dans les semaines à venir.

3. Café de Quartier : Notre objectif principal pour cette année? Claire trouve que ce serait 
important de faire un café de quartier avant qu’elle quitte Rimouski. Plusieurs personnes 
sont intéressées à y participer : Gabriela, Émie Lachapelle, Claire, Raphaël. 

Notre objectif principal cette année est de trouver un lieu. Une réunion sera organisée par 
Claire après le jardin communautaire.

Nous pourrions inviter tous les organismes et les artistes du quartier à participer.

4. Vœux du Nouvel An/ fête des câlins : Les vœux du Nouvel An seront le 16 janvier. Cette 
année, la corporation des loisirs n’est pas disponible pour l’organiser. On va s’assurer de 
pouvoir avoir du financement de leur part, mais nous assurons l’organisation. On veut aussi 
s’assurer que les partenaires soient bien indiqués sur les invitations. 
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Arlène mentionne que ce serait une bonne idée d’appuyer les conseillers pour qu’ils puissent
avoir un budget discrétionnaire. 

6. Sous-comités : Quels comités sont actifs? Qui s’y implique?

1. Comité Jardin : Le comité Jardin est assez fort. Claire, Raphaël, Jacynthe et Martine sont sur
le comité coordination. Il y a une invitation à faire partie du « comité action jardin », 
regroupant les membres des autres jardins. Raphaël n’a pas le temps, mais on trouvera une 
personne pour y participer lors de la fête des récoltes. 

2. Comité Zone 30 : Pas de réunion durant l’été. James et Rémy veulent encore s’y impliquer. 
James va nous relancer. 

(Isabelle Cadieux se joint à nous à ce moment).

3. Comité Parc École : L’école l’Aquarelle a pris le projet en main. Les travaux commencent à 
l’été 2020. Ils entreprendront une campagne de socio financement bientôt. Il y a un siège 
vacant (représentant de la communauté) sur le conseil d’établissement de l’école 
l’Aquarelle. Peut-être qu’on pourrait trouver quelqu’un?

4. Comité Parc Lepage : Non-actif pour l’instant. Jocelyn va nous tenir au courant des 
développements. 

5. Comité Aménagement Durable : Arlène et Raphaël se sont rencontrés une fois l’an passé. Le
comité est sur la glace.

6. Comité Communication/Réseautage : Ginette, Raphaël, Philippe et Claire se rencontrent 
chaque mois. Le comité réseautage mettra à jour les listes de courriels pour leur envoyer nos
informations et invitations.

7. Comité Café de quartier : Claire, Gabriela et Émye se réuniront en octobre pour mettre le 
comité sur pied. 

7. Dates des prochaines assemblées : Quand faire des assemblées de fin de semaine? Quels modèles?

Il est proposé de faire des assemblées plus ouvertes, moins rigides. Trouver des lieux différents, des 
moments différents dans la semaine. 

Novembre devrait être plus plénière, décembre plus formel. Janvier-Février sont festifs, mars plus 
formel, avril-mai plus plénière. Juin wrap-up plus formel. 

8. Thème et date de la prochaine assemblée : (Jeudi le 10 octobre).

Zone 30 : Présentation d’idées de ce qui se fait ailleurs. (?) (Novembre)

Serres Passives. (Octobre)

Cuisines collectives. (Décembre)

Peut-être développer un projet de danse Capuera pour les jeunes dans le parc Lepage? (Avril)

9. Clôture de l'assemblée 

20h44.


